
 

Protokoll der Sitzung des Gemeinde Leitungsteam (GLT) der Gemeinde Hlst. Dreifaltigkeit                
vom 09.09.20 

Beginn: 19:00 Uhr 

Anwesend:  
Frau Hedwig Franz 
Frau Marion Kamberg 
Frau Barbara Schulte Rosier (als Vertreterin des KV)  
Herr Wolfgang Kretschmann  
Herr Klaus Erbrich  
Herr Dr. Grenzmann 
Frau Jutta Rogold     
Herr Wilhelm Kurt  
 
TOP 1 Einsatzplanung der Willkommensteams, insbesondere in Vorbereitung der 
Erstkommunion am Sonntag, den 13.09.20  
Willkommensteams: 
13.09.20 Herr Kretschmann – Herr Wolf – Herr Kurt  
20.09.20 Frau Schulte Rosier – Frau Kamberg 
27.09.20 Herr Kretschmann – Herr Kurt 
04.10.20 Frau Franz – Herr Wolf 
11.10.20 Herr Erbrich – Herr Kurt 
18.10.20 Frau Franz – Frau Kamberg 
25.10.20 Herr Wolf - Herr Kretschmann 
 
Regelung zur Erstkommunion am Sonntag, den 13.09.20  
am 13.09. gehen zwei Kinder zur ersten heiligen Kommunion in Heiligste Dreifaltigkeit. Von 
Frau Knufmann wurde ein Belegungsplan für die Familien der Kinder und deren Angehörigen 
ausgearbeitet. Die Familienangehörigen bekommen „Eintrittskarten“ die beim Eingang in die 
Kirche abgegeben werden und mit einer Teilnehmerliste abgeglichen werde. Die „geladenen“ 
Gottesdienstteilnehmer brauchen sich nicht am Eingang zu registrieren. Es gelten aber alle 
weiteren Corona Schutzmaßnahmen. Von den 36 vorhandenen Plätzen für die 
Kirchenbesucher werden durch die Erstkommunion 12 Plätze belegt, sodass für die 
Gemeinde rechnerisch noch 24 Plätze übrigbleiben. 
Frau Kamberg wird sich um die beiden Kommunionkinder kümmern, damit sie bis zum 
gemeinsamen Einzug zur Messe einen Ansprechpartner haben. 
Jutta Rogold hat sich bereit erklärt Fotos zu machen; ansonsten besteht fotografier verbot. 
Aus Datenschutzgründen wird am Eingang der Kirche von Herrn Kretschmann ein Schild mit 
dem Hinweis aufgehängt, dass fotografiert wird. 
 
TOP 2 Anfrage zum Stand der Glocken  
Es gibt – trotz mehrfacher Erinnerung - immer noch keine Stellungnahme aus Paderborn zu 
der Anfrage ob aus statischen Gründen wenigstens eine Glocke läuten darf.  
Herr Grenzmann schlägt vor, als Übergangslösung einer Reparatur in Kirchennähe ein 
freistehendes Gerüst mit einer oder mehrere Glocken aufzustellen. Ähnliche Lösungen 
wurden verschiedentlich gewählt, zum Beispiel in Hemer an verschiedenen Stellen.  



Die Lösung an der Bauernkirche wurde verworfen, da die dort aufgereihten Glocken statisch 
sind.    
Es wird ersucht, dass Herr Faßmann in der kommenden KV-Sitzung das Thema „Turm und 
Glocken in Dreifaltigkeit“ als Punkt auf die Tagesordnung bring. Ziel muss eine Aussage dazu 
sein, wie in „Paderborn“ eingeschätzt wird, ob eine reduzierte Funktion des Glockengeläutes 
(eine „kleine“ Glocke) möglich ist. (Wer wäre anzusprechen mit der Erwartung einer baldigen 
Erledigung? Bauaufsicht Hagen/Iserlohn oder Glocken-Sachverständiger?) 
 
Nach Diskussion wurde folgendes beschlossen: 
Frau Schulte Rosier schreibt dem neuen Verwaltungsleiter Herrn Faßmann eine E-Mail und  
bittet das Thema „Glocken Hlst. Dreifaltigkeit“ erneut mit auf die Tagesordnung der nächsten 
Sitzung des KV zu nehmen. 
Parallel dazu versucht Herr Grenzmann die Kosten eines freistehenden Geläutes (ähnlich 
des in Hemer) zu bekommen, um dann ggf. eine Eingabe an den KV zu machen. 
   
TOP 3 Info aus dem GPGR 
In der nächsten Sitzung des GPGR sind zwei Workshops zum Thema Adventszeit und 
Weihnachten 2020 sowie Erstkommunion 2021 vorgesehen. Ziel des Workshop Adventszeit 
und Weihnachten 2020 sollte aus unserer Sicht sein, dass zu Weihnachten 2020 mindestens 
die Gottesdienstordnung wie an normalen Sonntagen angeboten wird.  
 
Verschiedenes: 
Die Fragen des GLT an das Pfarrbüro aus der letzten Sitzung, wer überprüft ob die Hand- und 
Flächendesinfektionsmittel noch ausreichend vorhanden sind und wer die Behälter ggfls. 
nachfüllt, sind noch nicht beantwortet. Herr Kretschmann schreibt Herrn Faßmann an und 
bittet um Klärung. 
 
Die Begegnungsstätte wird zur Zeit von der Pekip Gruppe, der Sprachgruppe und vom 
Kolpingchor (mit 15 Sänger) unter Berücksichtigung der Hygieneregelungen genutzt. 
 
Bei dem Erfahrungsaustausch der „Ordnungsdienste“ sind alle „Willkommensteams“ zum 
Dank für Ihre Arbeit zu einem Essen eingeladen worden. Es wird ein gemeinsames Essen der 
Mitglieder des Willkommensteam organisiert und die Rechnung für den gemeinsamen Imbiss 
eingereicht.   
 
Nächster Sitzungstermin: 
Mittwoch, den 28.10.20 um 19:00 Uhr 
 

Ende der Veranstaltung: 21.00 Uhr  

gez. Klaus Erbrich 


